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Maria Tutino

Alors que Dame Nature déploie 
toute sa puissance, Baie-D’Urfé se 
montre à la hauteur!
Me voici le 13 février, entrain de 

réécrire ma chronique de mars, parce que je 
ne pouvais m’empêcher de partager avec vous 
quelques belles histoires dont j’ai eu vent ce 
matin alors qu’il n’est que 11 h. 
Le 13 février 2019 sera assurément déclaré journée 
la plus enneigée avec ses 41 cm de précipitation 
qui ont frappé l’Île de Montréal au cours de la 
nuit. Le dernier record pour cette date remonte  
à 1993, avec 35 cm.
Avec cette charge de neige anticipée, notre 
équipe des Travaux publics a choisi de passer 
la nuit au bâtiment afin de pouvoir réagir avec 
le déneigement le plus rapidement possible. 
Comme toujours, ils étaient disposés et prêts 
à répondre à l’appel, mais craignaient ne pas 
pouvoir revenir à temps pour effectuer le travail 
s’ils étaient rentrés à leurs domiciles !

Vraiment incroyable! Quels efforts! Je suis tellement 
FIÈRE de notre équipe des Travaux publics!  
Une résidente avait également une chaleureuse 
histoire à partager ce 13 février dernier : 
« Vers 8 h 30 ce matin, je me démenais pour tenter 
d’opérer ma souffleuse à neige afin de dégager 
mon entrée. Je ne l’ai pas utilisée souvent et ne 
savais pas vraiment comment la démarrer. Au 
même moment, le camion à ordures remontait 
ma rue. Comme le chauffeur s’est aperçu que je 
tentais désespérément de la faire démarrer, il a 
sauté de son camion pour venir à ma rescousse! » 
Ce qui s’appelle, aller au-delà du devoir!!...C’est 
incroyable de constater que les aléas de Dame 
Nature peuvent parfois faire ressortir le meilleur 
de la nature humaine! 

Christian Bernier, notre directeur des Travaux 
publics, s’est assuré de passer un message 
d’appréciation à nos cols bleus pour leur 
prévoyance et leurs services à la communauté, 
ainsi qu’à l’entreprise de collectes des ordures 
Multi-PM pour leur généreuse collaboration à 
offrir un service inégalé malgré cette tempête de 
neige record! Ma première chronique de mars 
devait traiter plutôt de notre « communauté 
bénévole unique en son genre », toujours prête 
à prêter main forte à notre ville et de plus en plus, 
à nos voisins et amis sur l’île! 

L’Escouade de Sauvetage Baie-D’Urfé a été une 
fois de plus nos HÉROS!!!
À 8 h 15 le 6 février dernier, j’ai reçu un message 
urgent du maire de Pointe-Claire, John Belvedere. 
Une rupture de conduite d’eau sur une longueur 
de 14 pouces avait provoqué des inondations 
importantes dans plusieurs rues et dans au moins 
une douzaine de maisons, certaines ayant plus de 
six pieds d’eau au sous-sol.
Dans la demi-heure suivant l’appel, le capitaine 
George Motz avait mis sur pied l’équipe 
nécessaire pour venir à la rescousse de Pointe-
Claire, constituée de George Motz, Kurt Brandt, 
Ken Forse, Julius Csabai, Philip Hoffer et Renaud 
Casgrain. Voici ce que le maire Belvedere a 
déclaré dans la Gazette de Montréal à propos de 
la situation : « La Ville a utilisé presque toutes 
ses ressources disponibles dans la zone affectée, 
notamment l’Unité de Sauvetage bénévole de 
Pointe-Claire, la sécurité policière, les Services  
locaux d’incendie et les Travaux publics. Même 
Baie-D’Urfé était là pour nous aider ». Le maire 
Belvedere a par la suite prononcé un discours fort 
élogieux pour féliciter nos héros locaux.

Comme si ça ne suffisait pas, l’Escouade de 
sauvetage de Baie-D’Urfé avait répondu à quatre 
appels à l’aide la veille, pour pomper des sous-
sols inondés à Baie-D’Urfé. Ils étaient aussi à 
pied d’œuvre le samedi 9 aux côtés des Citoyens 
bénévoles en patrouille et plusieurs autres groupes 
communautaires, pour assister l’Association 
des Citoyens de Baie-D’Urfé à l’organisation du 
Festival d’Hiver et voir au bon déroulement des 
activités durant une des journées les plus froides. 
Qu’il pleuve ou qu’il fasse beau, qu’il neige ou 
qu’il grêle, qu’il fasse un froid glacial ou une 
chaleur étouffante, ces gens sont de véritables 
héros. Tous et chacun renforcent l’esprit 
communautaire grâce à la générosité de tous  
ces bénévoles. 
UN IMMENSE MERCI À TOUS!
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Wanda Lowensteyn

Alors que l’on sent pointer le 
printemps à l’horizon, beaucoup 
d’entre nous sommes probablement 
ravis de dire adieu à l’hiver. Un hiver 

pour le moins rigoureux, avec des fluctuations de 
températures extrêmes accompagnées de cycles 
de gel et de dégel. Notre équipe des Travaux 
publics a été très occupée et je les remercie pour 
leur travail acharné.

Les conditions hivernales variables que l’on 
a connues ont également affecté le Festival 
d’Hiver cette année. Les braves citoyens qui ont 
affronté le vent froid et la glace ont été accueillis 
par les sourires chaleureux de l’équipe de  
Sauvetage de Baie-D’Urfé, qui leurs ont servi 
hot-dogs, chocolat chaud, café et fèves au 
lard habituels. Les 
membres du Conseil 
jeunesse étaient 
également de la 
partie pour donner 
un coup de main 
avec l’activité de tire 
sur la neige, sous 
l’œil attentif de leur 
mascotte Laurence, 
le raton laveur. Le 
Conseil jeunesse s’est 
également occupé à 
planifier ses propres 
activités. Restez à 
l’affût des informations concernant les Soirée 
de jeux à venir. Si vous êtes un jeune citoyen de  
Baie-D’Urfé et que vous souhaitez participer, 
contactez les conseillères Gilpin ou Lowensteyn.

Les jeunes de notre ville ne sont pas les seuls à 
avoir un agenda bien rempli. Bientôt centenaire, 
Andrew Fogerty en a habituellement plein les 
mains durant le mois de mars. 
Nommé Irlandais de l’année 
en 2017, ce jeune homme est 
toujours aussi actif au sein 
de la Société Saint-Patrick et 
de la United Irish Societies. Il 
s’occupe également de deux 
résidences pour personnes 
âgées et de divers groupes 
religieux et communautaires. Notons que 
M. Fogerty aura 100 ans le 1er mai! Deux autres 
centenaires se joignent aussi à lui - Joan Hanna 
aura 105 ans le 1er avril et Flora Thompson a 
eu 101 ans le 14 décembre dernier ! Nous leurs 
souhaitons nos meilleurs vœux d’anniversaire !

Sur une note plus sérieuse, j’aimerais attirer 
votre attention sur le fait que Baie-D’Urfé a eu 
davantage de présence policière au cours des 
derniers mois. Notre directeur général, Nicolas 
Bouchard, s’est assuré d’un renforcement des 
patrouilles dans notre ville, ce qui a résulté en une 
augmentation des contraventions. Pas moins de 
63 billets ont été émis en janvier 2019, contre 12 
en 2018 et 11 en 2017. Autant dire que la vitesse 
au volant n’est pas bien accueillie dans cette ville.
J’aimerais commenter l’inquiétude croissante 
des citoyens de Baie-D’Urfé en ce qui a trait 
à l’augmentation du nombre de démolitions 
des propriétés sur le territoire. Alors que le 
changement et le progrès sont des principes 
essentiels à la pérennité d’une municipalité, il 
importe de viser le juste équilibre pour préserver 
le caractère de notre communauté. Le Conseil se 
penche sur ces préoccupations et celles-ci seront 
traitées au cours des prochains mois.
Finalement, en tant que présidente du Comité 
des parcs et loisirs, j’aimerais remercier tous ceux 
qui ont pris le temps de répondre au sondage du 
parc Bertold. 15 % des ménages ont répondu, et 
ce, d’un bout à l’autre de la Ville. La participation 
communautaire à Baie-D’Urfé est très appréciée!
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L’AGRILE DU FRÊNE, UN INSECTE 
QUI GAGNE DU TERRAIN! 
VOLET 2

Comme nous avons pu constaté 
dans l’excellent article rédigé par Sarah Mailhot, 
coordinatrice de l’Environnement, dans l’édition 
de février de l’Entre Nous, l’agrile du frêne se 
répand à vive allure et infecte de plus en plus de 
frênes; mais, conformément à notre règlement 
actuel, la période d’abattage des frênes est 
permise du 15 septembre au 15 avril uniquement. 

La Ville de Montréal vient de prendre la décision 
d’abolir le délai d’abattage des frênes.

Par conséquent, la Ville de Baie-D’Urfé a 
l’intention de modifier son règlement afin d’abolir 
la période d’abattage et permettre l’abattage 
des frênes tout au long de l’année, pour refléter 
la décision de Montréal et en conformité à la Loi 
de 1994 sur la Convention concernant les oiseaux 
migrateurs.

Philip Iacovone 
Directeur de l’Urbanisme

MESSAGE AUX CITOYENS  
Camp de jour 2019 à Baie-D’Urfé 
Le Conseil de ville de Baie-D’Urfé a reçu plusieurs 
demandes concernant la mise en place d’un 
programme de camp de jour à Baie-D’Urfé. 
Nous avons entrepris plusieurs démarches auprès 
de fournisseurs de service qui ont tous demandé 
un préavis d’un an (1) avant de pouvoir offrir 
ce service. Ce délai leur permet de voir les 
installations, d’identifier les problématiques qui 
doivent être corrigées et d’établir le genre de 
programmation en fonction des lieux. Ils doivent 
aussi faire du recrutement, former les gens et 
les faire certifier. Par conséquent, nous serons 
dans l’impossibilité de mettre en place un 
programme de camp de jour pour l’été 2019. 
Notez que nous sommes déjà en discussions 
afin que nous puissions offrir un programme 
pour l’été 2020. Merci de votre compréhension.
La Direction générale 

ÉLECTION PARTIELLE 2019 
Poste de conseiller no 4

Lors de la séance du Conseil du 12 février 2019, la greffière 
a annoncé, conformément à la LERM, la vacance du poste 
de conseiller no 4, suite à la démission du conseiller,  
M. Michel Beauchamp.  
Le service du Greffe dispose de 30 jours après cet avis de 
vacance pour annoncer la tenue d’une élection partielle. Le 
scrutin devra ensuite se tenir obligatoirement un dimanche 
dans les quatre mois suivant cet avis au Conseil.
La date envisagée pour la tenue du scrutin est le 2 juin 2019 
et le calendrier électoral sera élaboré en conséquence. 
Nous vous invitons à consulter le site Internet de la Ville 
régulièrement puisque les informations concernant cette 
élection partielle y seront publiées au fur et à mesure, et ce, 
dès que possible.
Pour toute autre information vous pouvez contacter le service 
du Greffe au 514 457-7023.
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 CONSEIL JEUNESSE

Oyé ! Oyé ! 

PROCHAINE RÉUNION : 
Mardi 26 mars  de 19 h à 20 h 30 
À l’hôtel de ville 
Tous les jeunes de Baie-D’Urfé  
âgés de 10 à 18 ans sont  
les bienvenus!

Le samedi 30 mars 2019 de 20 h 30 à 21 h 30 
Baie-D’Urfé est fière d’être parmi les nombreuses villes 
participant à cet événement mondial. La Ville éteindra 
toutes lumières non-essentielles pour une période 

d’une heure. Nous invitons donc 
tous les commerces et résidents  
de Baie-D’Urfé à en faire autant!

L’HEURE POUR LA TERRE

Consultez notre site Internet pour toutes les 
opportunités d’emplois disponibles à la Ville

baie-durfe.qc.ca/offres-d’emplois

EMPLOIS D’ÉTÉ 2019 – ÉTUDIANTS

Quoi de neuf ! Coordination : Valérie Fortin | Directrice des Communications
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L’éveil du printemps
Dans la nuit du samedi 9 mars 2019, nous passerons à l’heure 
avancée de l’Est (heure d’été). N’oubliez pas d’avancer vos cadrans!

SOIRÉE D’ÉCHANGES  

Journée internationale des femmes
Jeudi 7 mars de 18 h à 20 h 
Centre communautaire Fritz  
20 477, chemin Lakeshore, Baie-D’Urfé

À l’occasion de la Journée internationale  
des Femmes, l’Association des résidents  
de Baie-D’Urfé convie toutes les femmes de  
Baie-D’Urfé à une soirée d’échanges.  
Les participantes sont invitées à échanger sur  
le thème des « Défis d’une vie équilibrée ».
Aucune inscription requise.  
Bienvenue à toutes les femmes!

RAPPEL
Le registre de votre 
animal est-il à jour?

Tous changements 
doivent être transmis à la Ville ou à  
reception@baie-durfe.qc.ca afin de tenir le 
registre de votre animal à jour (déménagement, 
numéro de téléphone, décès, micropuce, 
stérilisation, etc.). 
Tous les chiens sur le territoire de Baie-D’Urfé 
doivent avoir une licence émise par la Ville (valide 
pour la vie de l’animal). Pour tous les détails 
entourant les règlements sur les animaux, consultez 
le règlement 1063 sur notre site Internet.

MISE À JOUR DES LICENCES POUR CHIENS

Joyeuse Saint-Patrick à tous! Dimanche 
le 17 mars 2019


